



Governor-Brief Mai 2018

Liebe rotarische Freundinnen
Liebe rotarische Freunde

Rotaract – Ein hand's-on Thinktank mit jugendlicher Frische

Besten Dank an Susanne Lanz – Distriktsprecherin 1980, 2017/2018

Wer sind wir?

«Lernen – helfen – feiern» sind die Pfeiler von Rotaract und die Grundlage eines weltweiten Netzwerkes von bereichernden Freundschaften sowie der religions- und kulturübergreifenden Motivation gemeinsam etwas zum Besseren verändern zu können.

Diese rotarischen Grundwerte werden in Rotaract gelebt und verbinden die jungen Erwachsenen zwischen 18 und 30 Jahren. Rotaract steht allen Personen dieser Altersgruppe offen, seien es Lehrlinge, Berufstätige, Praktikanten oder Studenten. Die einzigen Voraussetzungen sind ein Wille zu sozialem Engagement, Toleranz und die Freude an der persönlichen Weiterentwicklung.

Was können wir?

Rotaracter sind prädestiniert für hand's-on Anlässe, da «manpower» in höherem Mass vorhanden ist als Kaufkraft. Und wir Rotaracter können noch viel mehr! 100'000 CHF wurden gespendet für Augenoperationen in Nepal, 15 Geflüchteten aus Eritrea und Afghanistan wurde ein Schwimmkurs ermöglicht und eine grosse Delegation von Schweizer Rotaracter traf sich mit über 1'000 Rotaractern an der Europa Conference in Warschau - um nur einige Highlights aus den Clubaktivitäten im Jahr 2017 aufzuzählen. Möglich gemacht werden die Sozialevents auch durch eine immer intensivere Verbindung zwischen Rotary und Rotaract im Distrikt 1980. Nun gilt es, diese wachsende, gegenseitige Partnerschaft mit offenem Blick, ohne Vorurteile, mit Innovationslust und Optimismus weiter zu stärken. Auf Augenhöhe und mit grossem Interesse voneinander lernen zu können, thinktank selfmade.

Wir Rotaracter sind dankbar für den grosszügigen Zugang, den wir zum rotarischen Netz erhalten. Es ist eine win-win Situation, sind wir Rotaracter doch die am einfachsten zu rekrutierenden Jungrotarier! Viele tolle Beispiele in unserem Distrikt zeigen, dass Rotaracter sich ohne grossen Integrationsaufwand wunderbar in einen Rotary Club einfügen, und dies bereits im Alter zwischen 30 und 35 Jahren.



Was wünschen sich Rotaracter von den Rotariern?

Regelmässige gemeinsame Anlässe sind sehr wertvoll, sei es auf Clubebene oder im Distrikt. Am meisten, wenn im Organisationskomitee sowohl Rotaract als auch Rotary vertreten ist. Wir sind die Generation Y - bitte zeigt Verständnis für unsere Sprunghaftigkeit und dass wir uns manchmal in der virtuellen Welt fast geschickter bewegen als in der realen. Schätzt und nutzt unsere Stärken, nämlich die Flexibilität, unsere Begeisterungsfähigkeit und Spontanität, unsere Mobilität und unseren Wunsch nach sinnstiftenden Tätigkeiten.



Schwärmt von und für Rotaract in eurem Umfeld! Aufgrund unserer Altersstruktur müssen wir alle zehn Jahre den ganzen Club erneuern. Das bedeutet: gebt uns Plattformen, auf welchen wir in eurem beruflichen Umfeld und Netzwerk Junge treffen und rekrutieren können. Erzählt euren Patenkindern von uns und kommt mit ihnen an einen Anlass. Schickt eure Lehrlinge ans RYLA und erwähnt dabei Rotaract. Wir bedanken uns bereits jetzt für eure tatkräftige Unterstützung!

Und wenn ihr uns Rotaracter als Rotarier möchtet? Sprecht uns an, lasst uns schnuppern, macht uns zu Fans von Rotary und gebt uns ein bisschen Zeit für unsere Entscheidung. Dann sind wir zu 100% dabei!

Rotarische Vielfalt in unserem Distrikt

Persönlichkeiten unterschiedlicher Herkunft mit eigenen Wertvorstellungen und Zielen prägen unseren Distrikt. Sie sind erfahren oder noch jung, weiblich oder männlich, kommen vom Land oder leben in der Stadt, wohnen im Tessin oder in der Deutschschweiz. Für den fünften Governor-Brief im Jahr 2018 habe ich bei Rot. Davy Hess, RC Basel-Riehen, nachgefragt:

Was bedeutet für Sie persönlich «Rotary»?

Rotary bedeutet für mich persönlich ein stets bereichernder Austausch mit verschiedensten Personen unterschiedlicher Branchen und Hintergründe unter dem gemeinsamen Nenner der Kollegialität und Hilfsbereitschaft. Daraus entstehen tolle Freundschaften fürs Leben.

Welche Werte verkörpert „Rotary“ für Sie?

Für mich verkörpert Rotary die Werte der Freundschaft, der Solidarität, des Vertrauens und der Unterstützung – untereinander sowie im Wohltätigkeitsbereich. Dank dem gemeinsamen Verständnis sowie der Vielfalt an Erfahrungen und Kompetenzen kann so nachhaltig Gutes umgesetzt werden.

Warum sind Sie immer noch bei „Rotary“ dabei?

Als relativ „neuer“ Rotarier stellt für mich Rotary ein sinnstiftender Ausgleich zu meinem beruflichen Alltag dar. Ich schätze den familiären Umgang, die guten Gespräche und das Wohltätig werden im Sinne der Gesellschaft. Ich freue mich auf viele weitere spannende Jahre.

Ich danke Rot. Davy Hess für seine Antworten.

«Das
Lebenserhaltende
ist die Vielfalt»

Richard von
Weizsäcker

Distrikt-Termine

- Berufsdienst-Workshop am 7. Mai 18 in Olten
 - Distrikt-Konferenz am 8./9. Juni 18 in Basel
- Aktuelle Informationen zu diesen und weiteren Distrikt-Anlässen finden sich jeweils auf www.rotary1980.ch.

Rotary Convention

- Toronto, Kanada 23.-27. Juni 2018
- Hamburg, Deutschland 1.- 5. Juni 2019

Mit den besten rotarischen Grüßen,
DG Daniel K. Keuerleber-Burk